

FILOSOFÍA, UN TEMA DE TODOS Y PARA TODOS

Por: Juan Pablo
Zuluaga Isaza.
Estudiante de noveno
grado del Colegio UPB
Marinilla

Te has preguntado ¿Por qué existe el mundo? ¿Por qué los seres humanos nacen, crecen y se reproducen? ¿Por qué se forman las barras bravas? O ¿Has dañado algún juguete para buscar el porqué de las cosas? Al igual que jóvenes del Colegio UPB, has hablado de Filosofía. Aprendamos de esta disciplina desde la cotidianidad.

En el año 2009 en el Colegio UPB, desde el área de filosofía, se inició un proyecto con los grados décimo y once llamado "Hablemos de filosofía". Esta propuesta tenía como objetivo que los estudiantes llevaran a la práctica los conocimientos que adquirirían en las clases. El principal ideal era que el joven reconociera para qué le servía la materia en su vida cotidiana, por medio de temas de interés para todo el grupo.

De esta manera, se comenzó a hablar, los lunes cada quince días, en los descansos, sobre barras bravas, música, rock y otros temas de interés para los jóvenes que no necesariamente eran de filosofía. Los estudiantes antes del conversatorio hacen una fundamentación filosófica, mediante un escrito que deben presentar, luego lo exponen y se producen debates y preguntas que tienen el propósito de pensar, razonar y opinar sobre los temas cotidianos que tienen fundamentación teórica y abstracta pero que se viven diariamente. En reconocimiento a la charla se les da un estímulo académico, con el fin de generar empatía con la disciplina.



Ilustración: Camila Atehortúa Castillo

“Hablemos de filosofía” es una forma de conocer, de abrir la mente y experimentar todo lo que abarca esta disciplina.

A partir de esta propuesta, una estudiante del Colegio UPB quedó en el segundo lugar de las Olimpiadas de Filosofía en 2010.

En las discusiones se abordan temas como las barras bravas, la tecnología, los sueños, etc.



Ilustración: Camila Atehortúa Castillo

Siempre ha existido temor hacia esta materia por ser una de las nuevas asignaturas que se ven en el grado décimo, pero “con el proyecto “Hablemos de filosofía” los estudiantes conocen el verdadero significado de la disciplina y le pierdan dicho temor, además, comienzan a reconocer que los seres humanos nacen filosóficos, critican y dan sus propios puntos de vista sobre un tema específico”, manifiesta la profesora de filosofía, Natalia Andrea Ocampo Rueda.

Actualmente, la actividad se realiza en la biblioteca, con los grados décimo y once. La profesora Ocampo Rueda dice que le gustaría llevar la propuesta a los primeros grados de primaria porque son los niños los mayores filósofos, cuando se asombran, curiosean, argumentan el porqué de las cosas y son críticos. Así como estos compañeros esperamos que también te preguntes e indagues sobre todo lo que te rodea.

FICHA TÉCNICA

Nombre del proyecto que le da origen al artículo: Hablemos de filosofía

Palabras clave: Filosofía; Pensamiento crítico; Aprendizaje.

Grupo o semillero de investigación: Grados décimo y once del Colegio UPB.

Líder del proyecto: Natalia Andrea Ocampo Rueda.

Correo electrónico: natalia.ocampo@upb.edu.co